

Reportaje | Una mascota original

Una cerdita llamada «Wanda»

Una familia de Monte Alto causa sensación al pasear un pequeña «cocha» por el parque de Marte. Los niños juegan con el animal y los mayores lo confunden con un jabalí

Rubén Ventureira

A CORUÑA

■ Como saben los cinéfilos, hay un pez llamado *Wanda*, un cerdito valiente llamado *Babe* y un actor llamado George Clooney que pasea por Hollywood un cerdo enano vietnamita. En el peculiar universo Monte Alto («High Mountain is different»), reza una pintada del barrio hay una cerdita llamada *Wanda*. Es enana vietnamita, como la de George Clooney, y su dueño es del tipo moreno con canas y se llama Jorge Marrero. Son las seis y media de la tarde, y hay revuelo infantil en el parque de Marte. Más del habitual: ha llegado la cerdita. Los críos acarician su pelo negro, y ella, valiente y sociable como el cinematográfico *Babe*, se deja. Lo único que pide Jorge es que no la aupen. «Si le levantas las cuatro patas del suelo, chillará como si la estuviesen matando: los cerdos tienen memoria genética de las matanzas».

Esta tarde han bajado sólo Jorge y *Wanda*. Otras veces vienen su novia, Lorena, su hija de 7 años, Gema, y su perra, la yorkshire *Nana*. Las dos mascotas se llevan bien: «Juegan juntas y hasta comparten la pelota».

Wanda, que es muy limpia dentro y fuera de casa, no baja al parque a hacer sus necesidades, que para eso tiene un arenero en casa que ha aprendido a utilizar instruida por su dueño. Baja para tomar el aire. Parece que le sienta bien. Como come verdura. «Carne



La cerdita, ayer, durante su paseo diario por el parque

Los niños que juegan en el parque hacen mimos a «Wanda»

no le doy, que sino engorda». Como mucho, alcanzará los 20-25 kilos de peso. Tiene dos meses, a los seis ya podrá tener crías y vivirá entre 25 y 30 años. Todos estos datos los tiene muy estudiados Jorge, de quien partió la idea de comprar el animal. «Me gustan mucho las mascotas. Cuando se lo dije a mi mujer y a mi hija, no querían, pero ahora están las dos encantadas. Es como tener un perro». La adquirió en Madrid por 300 euros. «Allí hay criadores especializados. En Galicia, no la encontré en ningún sitio».

Los primeros días, se resistía

a que le pusiesen el arnés, se ponía nerviosa, pero ahora se lo deja colocar sin protestar. Sabe que ha llegado la hora de pisar la calle, donde sorprende a los viandantes. «Hay bastante gente mayor que me pregunta si es un jabalí, aunque otros sí supieron a la primera que era un cerdo enano vietnamita». Será por la publicidad que le ha dado George Clooney.

En otros puntos de España no es tan inhabitual ver cochinos por las calles: «Los del sitio que la compré me dijeron que en Murcia hay mucha gente con cerdo vietnamita».

LAS FRASES |

«Es juguetona, sociable y muy limpiita»

«No huele mal porque no tiene glándulas sudoríparas, y casi no suelta pelo»

«Si le levantas las cuatro patas del suelo, chillará: tiene memoria genética de las matanzas»

«En Hollywood están muy de moda los cerdos enanos vietnamitas. George Clooney tiene uno»

JORGE MARRERO
Dueño de la mascota

Más de trescientos escolares visitarán la galería de arte de la Fundación María José Jove

LA VOZ | A CORUÑA

■ Más de trescientos niños, de entre 6 y 11 años, visitarán la colección de arte de la Fundación María José Jove, dentro del programa educativo municipal *Descubrir Coruña*.

Esta iniciativa, que tiene por objetivo inculcar a los más pequeños el gusto por el arte, se desarrollará todos los martes y jueves, a las diez de la mañana, durante hasta primavera. Los niños de primaria tendrán la oportunidad de conocer los fondos de la colección de arte, formada por una selección de obras gallegas y otras pertenecientes a movimientos artísticos del siglo XX.

Los escolares recibirán un cuadernillo didáctico de actividades y juegos, con los que se intenta que la visita resulte amena. El protagonista del libro es *Magopinto*, un personaje que vive en el interior de los cuadros de la colección, y que sólo sale de ellos para hacer bromas y adivinanzas relacionadas con el arte a los niños que van a visitar los fondos artísticos. Entre las obras expuestas se encuentran creaciones de Isidre Nonell, Anglada Camarasa, Romero de Torres, Dario Basso o Murado.

La Fundación María José Jove, ubicada en el edificio Work Center de A Grela, reúne más de 480 obras, 150 de las cuales se encuentran expuestas al público todos los viernes, de cinco a nueve de la tarde. Además, el primer jueves de cada mes se realizan visitas guiadas, a las 19.30 horas.

La agrupación astronómica Ío invita a observar Saturno y la Luna

C. Casal

A CORUÑA

■ Si las nubes lo permiten, la agrupación coruñesa Ío celebrará esta tarde una nueva sesión de observación astronómica pública. Será a partir de las nueve de la noche junto al Planetario, en el parque de Santa Margarita. Los afiliados de este colectivo pondrán sus telescopios y conocimientos a disposición de los ciudadanos interesados en mirar hacia las estrellas. El objetivo de esta misión es un planeta: Saturno.

La agrupación Ío detalla que «desde hace días se encuentra en el mejor momento del año para ser observado». Añade

que «este planeta siempre resulta muy atractivo para los curiosos y aficionados». La sesión, siempre si el tiempo deja, se extenderá hasta la medianoche. El motivo es que Ío también impartirá una improvisada clase sobre la Luna.

Cuarto creciente

Miembros de la asociación explican que aprovecharán «también para ver la Luna a primera hora, que se pondrá pronto al encontrarse en fase próxima al cuarto creciente, dejándose ver sólo la primera parte de la noche». Este colectivo, que preside Óscar Blanco, es uno de los más activos de la

ciudad. Su página web es una delicia, www.agrupacionio.com. En ella, se pueden ver, por ejemplo, imágenes increíbles de A Coruña y su cielo. Ío fue fundado por unos entusiastas de la astronomía que, desde el primer momento, quisieron compartir sus conocimientos con todos aquellos interesados en no mirar sólo hacia abajo.

Son los miembros del colectivo los que ceden sus telescopios para las sesiones de observaciones, algunas de las cuales se celebraron con un rotundo éxito de público. Nunca faltan en las citas importantes, como los eclipses o las lluvias de estrellas.



CECILIA DÍAZ

Numerosas personas se interesan por las sesiones de Ío

Sólo media docena de centros de trabajo en Galicia ofertan guarderías a sus empleados

En Ourense, está operativa la del polígono industrial de San Cibrán, pionero en este servicio

• Fadesa, el hospital comarcal del Salnés, el hospital Clínico Universitario de Santiago, la escuela infantil de la Armada en Ferrol y el edificio administrativo de Vigo componen el exiguo listado de centros de trabajo gallegos que pueden presumir de dar faci-

lidades para la conciliación de la vida laboral y familiar, puesto que tienen guarderías a disposición de sus empleados. Desde el PSdeG, Laura Seara califica la situación de "herencia nefasta" del anterior Gobierno, que debe ahora cambiar de cariz.

SANTIAGO • E. Rodríguez

Conciliar la vida familiar y laboral llega a convertirse, en numerosos casos, en una carrera de obstáculos en la que afrontar dificultades acaba convirtiéndose en tónica habitual y los centros de trabajo distan, en múltiples ocasiones, de ofertar la solución necesaria. Así, sólo cinco centros de trabajo en la Comunidad gallega cuentan con guarderías para sus empleados, tal como se recoge en la respuesta facilitada por la Xunta a una pregunta presentada por las diputadas socialistas Laura Seara, María del Mar Barcón y Margarita Pérez.

Los centros se encuentran situados en las provincias de A Coruña y Pontevedra y son: Fadesa, el hospital comarcal del Salnés, el hospital Clínico universitario de Santiago, la escuela infantil de la Armada de Ferrol y el edificio administrativo de Vigo (todavía no está abierta pero se pondrá en marcha próximamente).

En cuanto a la dotación existente en parques empresariales, está en funcionamiento la de San Cibrán das Viñas (en el Parque Tecnológico, pionera y operativa desde hace unos meses), se encuentra en construcción una en el polígono de Lalín y existe un proyecto para habilitar otra en el polígono del Tambre compostelano.

Ante este escaso panorama, la parlamentaria Laura Seara critica la "herencia nefasta" del anterior Gobierno autonómico en materia de escuelas infantiles, con datos que "en absoluto están a la altura de lo que deberían ser las políticas de conciliación de la vida personal y laboral en el siglo XXI".

Paro femenino

Así, califica de "impericia" e "inoperancia" la actuación llevada a cabo tras 16 años de gobierno del PP, con elementos que suponen un acicate indeseado para los índices de paro femenino registrados y la baja incorporación al mercado laboral de las mujeres gallegas, las "grandes cuidadoras del país".

Laura Seara, a la vista de datos como los anteriores, considera que es necesario activar una política que realmente permita



Niños y cuidadores en la guardería abierta en el Parque Tecnológico, en San Cibrán.

RED PÚBLICA

■ En la Comunidad gallega hay 22 guarderías públicas.

■ Ourense es la provincia con menor número y, en la ciudad, sólo hay operativos tres centros en la actualidad (A Farixa, Antela y Virxe de Covadonga).

■ A Coruña es la que cuenta con un mayor número de servicios de este tipo, con ocho centros.

■ Le sigue Pontevedra, con siete guarderías.

■ En la capital lucense, hay cuatro guarderías públicas.

■ La adaptación de los horarios de apertura es otra de las demandas planteadas.

a las mujeres acercarse al mercado laboral sin obstáculos y señala que las medidas puestas en marcha por el actual gobierno de la Xunta van por este camino, abogando por los centros públicos y por la habilitación de una red realmente operativa.

Un proyecto para el CHOU

Siguiendo la línea de hospitales como el del Salnés o el Clínico de Santiago, el Complejo Hospitalario de Ourense pasará a contar con una guardería para los hijos de los trabajadores que desarrollan en el centro su actividad diaria (más de 3.000 personas). Al menos, la construcción de una guardería en el CHOU está incluida entre las previsiones de la Consellería de Sanidade para su próxima ejecución.

Esta iniciativa, así como otras anuncios desde el Gobierno de la Xunta servirán para corregir el déficit en este tipo de infraestructuras que, fuera ya de la conexión directa con los centros de trabajo, presenta carencias tanto en el conjunto autonómico como en la provincia de Ourense en particular.

Apertura horaria

Junto a las deficiencias infraestructuras, otro contratiempo limita los servicios infantiles públicos: las limitaciones horarias. En el caso ourensano, por ejemplo, la guardería pública que abre durante mayor tiempo

lo hace hasta las seis de la tarde, mientras otra cierra a las cinco. Esta circunstancia ha sido señalada, con vocación de corrección, desde la Xunta, y el vicepresidente Anxo Quintana, anunció la intención de ampliar la apertura horaria por la tarde en los centros que lo demandan. También avanzó la creación de 15 guarderías públicas en la provincia de Ourense en los próximos dos años, para subsanar el grave déficit de este tipo de centros en la provincia, y con atención a los centros del rural.

• **Inversión.** El pasado mes de diciembre, el Consello de la Xunta dio el visto bueno a un convenio de colaboración entre Vicepresidencia y el Ministerio de Trabajo que supondrá la inversión de 6,7 millones de euros en la creación y mantenimiento de escuelas infantiles en Galicia para niños de entre 0 y 3 años. En total, serán 59 los ayuntamientos de la comunidad que se beneficiarán de este programa de ayudas, así como la mancomunidad de O Ribeiro.

El PSOE espera que Galicia aproveche la "revolución social" de la ley de dependencia

SANTIAGO • Agencias

La secretaria ejecutiva federal de Bienestar del PSOE, Matilde Valentín, reconoció que Galicia parte en una situación de desventaja en relación a las políticas sociales dirigidas a mayores y dependientes, pero no duda de que esta comunidad se beneficiará de la "revolución social" que supondrá la futura Ley de Promoción de la Autonomía Personal y Atención a Personas con Dependencia. Valentín, acompañada por la secretaria ejecutiva del Bienestar del PSdeG, Mar Barcón, explicó los contenidos e la Ley de Dependencia y su repercusión en Galicia.

La responsable de Bienestar del PSOE se refirió al anteproyecto de ley, que va a iniciar el trámite parlamentario, como "el gran proyecto que supondrá una revolución social" en las políticas sociales dirigidas a las personas con dependencia. Además, destacó que sea una ley promovida "por un gobierno socialista" y elogió "la valentía y el arrojo político" del presidente José Luis Rodríguez Zapatero.

El nuevo plan de seguridad vial estará listo el próximo mes

SANTIAGO • Agencias

El presidente de la Xunta, Emilio Pérez Touriño, consideró que el plan de seguridad vial anunciado por el Gobierno gallego, que se acometerá en colaboración con el resto de instituciones, podría firmarse el próximo mes para su posterior aplicación. El jefe del Ejecutivo gallego sostuvo que el conjunto de las administraciones públicas deben trabajar "juntas" para acabar con la inseguridad en la red viaria gallega. "Este país no se puede permitir por más tiempo tener esa situación de mortalidad en la red viaria", dijo Pérez Touriño, que destacó que los vigentes presupuestos multiplicaron por seis la dotación destinada al tratamiento de los puntos negros de las carreteras y en un 75 los fondos para conservación.

Por otra parte, la vía del Banzana será dotada de mayores medidas de seguridad antes de que se acometan las obras de autovía para reducir el alto índice de siniestralidad que presenta, según anunció la conselleira de Política Territorial, María José Caride, a los alcaldes de la comarca.